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１ 開会の日時     令和５年５月２５日（木） 

                 午後１時３０分 

 

２ 閉会の日時     令和５年５月２５日（木） 

                 午後１時５１分 

 

３ 招集の場所     市民交流プラザふくちやま ３階 視聴覚室 

 

４ 出席委員の氏名     廣 田 康 男 

              塩 見 佳扶子 

              和 田 大 顕 

              加 藤 由 美 

              織 田 信 夫 

 

５ 福知山市教育委員会会議規則第４条により列席したもの 

     教育部長                 垣 谷 敏 数 

     教育委員会事務局理事           足 立 高 広 

     教育総務課長               西 躰 一 欽 

     学校教育課担当課長兼教育総務課      八 板 嘉 展 

     学校教育課総括指導主事          中 川 清 人 

     学校給食センター所長           村 瀬 勝 子 

     生涯学習課長兼中央公民館長        岸 見 貴 志 

     中央公民館管理担当次長          荻 野 幹 雄 

     図書館長                 山 路 智 子 

 

 

 

 

 

 

６ 福知山市教育委員会会議規則第１５条による会議録作成者 

     教育総務課長               西 躰 一 欽 

 

  



 

７ 議事及び議題 

     別添のとおり 

 

８ 質問討議の概要 

     別紙会議録のとおり 

 

９ 決議事項 

     議第３号  原案どおり可決、承認 

     議第４号  原案どおり可決、承認 

 

 

 

 

福知山市教育委員会会議規則第１５条により署名する者 

 

 

    福知山市教育委員会 教育長                  

 

 

    福知山市教育委員会 委 員                  

 

 

    福知山市教育委員会 委 員                  

 

 

    福知山市教育委員会 委 員                  
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    教育委員会会議録調製者 教育部長               

 

  



 

教 育 委 員 会 会 議 録 
 

１ 開会 

廣田教育長が開会を宣告。 

 

廣田教育長   次に、現在のところはありませんけれども、傍聴人から傍聴の申請があ

りましたら許可をしてもよろしいでしょうか。 

 

全委員     異議なし。 

 

廣田教育長   許可をさせていただきます。 

 

２ 前回会議録の承認 

廣田教育長   前回の会議録については、異議ありませんでしょうか。 

 

全委員     異議なし。 

 

廣田教育長   それでは、異議がなければ承認をお願いします。 

あとで会議録に署名をお願いしたいと思います。 

 

３ 教育長報告 

廣田教育長から以下の報告がありました。 

（１）令和5年度 園児・児童・生徒数 

園（幼稚園・こども園）  ３０６名（３１４名） 

小学校         ３９９０名（４０５５名） 

中学校         １９４５名（１９５４名） 

 

まず１点目ですが、５月１日現在での園児・児童・生徒数が確定しましたのでお知ら

せをします。本市でも確実に少子化が進んでいることが、御覧いただいている数値から

も読み取ることができます。昨年度より８２名減っております。また、児童生徒数では、

僅かではありますが、ついに６，０００人を切りました。 

学級数については、小中学校の合計が２６２学級で、前年度とほとんど変化はありま

せん。児童生徒数は、市全体では減少傾向にあるものの、１人以上増えている学校は、

小学校で５校、中学校で３校でした。今後もこういった児童生徒数の増減については、

動向を注視していきたいと考えております。 

 

（２）新型コロナウイルス感染症の対応（別紙資料） 

   感染症法上の位置付け ５月８日（月）から５類感染症へ移行 

 

２点目は、新型コロナウイルス感染症の対応についてです。御承知のように新型コロ

ナウイルス感染症は、感染症法上の位置づけが５類に移行しました。それに関する文書

につきましては、別紙で御確認ください。 

社会経済活動等は、報道等を見ていますと、コロナ以前に少しずつ戻ってきていると

感じます。同様に、学校でも各行事を予定どおり行っているようです。 

修学旅行についても、今年度は影響を受けることなく、現在のところ、小学校で半数

の７校、中学校で８校がすでに実施しているという状況です。 



現在、理事と園・学校訪問を行っております。授業の様子も短時間見せてもらってい

ますが、マスクの着用については、以前よりは外している子どもが増えているようです

が、学年が上がるほど着用率は高いようです。これから暑くなりますので、熱中症には

十分気をつけなければと、現場も大変心配しております。 

 

（３）春季大会の結果（4月22日・23日） 

野球（日新中） 

バレーボール女子（成和中） 

バスケットボール（男子 日新中・女子 日新中） 

ソフトテニス（上級男子 桃映中・下級男子 南陵中） 

      （上級女子 南陵中・下級男子 日新中） 

卓球（男子 日新中・女子 日新中） 

サッカー（日新中） 

 

３点目は、春季大会の結果です。中体連の春季大会が４月２２日・２３日に行われま

した。春季大会は、各協会に主催をお世話になっていますが、好天の中で実施ができて

本当によかったです。団体競技の結果は、資料のとおりですので御確認ください。 

部活動については、休日の地域移行へ向けて、今年度２名の総括コーディネーターに

お世話になり、５月に各中学校へ挨拶に回ってもらいました。今後検討会議等により、

本市でどのように展開していくか、中心となって研究を進めていただくことになります

ので、折々御報告させていただきたいと思っております。 

 

（４）教員勤務実態調査（令和4年度）集計速報値の公表（４月２８日） 

ア 調査対象 小学校1200校、中学校1200校、高等学校300校に勤務するフルタイムの

常勤教員（校長、副校長、教頭、教諭等）  

イ 調査日程 令和4年8月・10月・11月のうち、連続する７日間について調査 

ウ 概要（前回調査（平成２８年度）との比較） 

〇平日・土日ともすべての職種において在校等時間が減少しているものの、依然

として長時間勤務の教師が多い状況。 

平日 小中学校とも教諭は３０分程度減少 

〇平日、主に「授業」、「朝の業務」、「学習指導の時間（小学校）」が増加し、

「学校行事」、「成績処理（小学校）」、「学年・学級経営（中学校）」、「生

徒指導（中学校）」の時間が減少している。 

〇土日については、主に「学校行事」、「部活動・クラブ活動（中学校）」の時

間が減少している。 

〇「教諭」の平日の在校等時間は、小学校・中学校共に、特に40歳以下の減少幅

が大きい。 

    〇部活動顧問の週当たりの活動日数は減少している。 

 

４点目に、文部科学省が先月末に、昨年度実施した「教員勤務実態調査集計速報値」

を公表しました。その概要としては、主に５点挙げられています。 

本市の状況を少し紹介させていただきますと、昨年度上限の目安としております、１

か月の時間外在校等時間４５時間以内は、小学校７０．４％、中学校６６．５％となっ

ております。かなり改善は進んでいますが、今後も現場と連携しながら縮減に取り組ん

でいかなければならないと考えております。 

また、今回の調査結果等を踏まえ、国の動きとして、５月２２日に永岡大臣が中央教

育審議会に、処遇改善の在り方や学校の指導・運営体制の充実の在り方等について諮問

されたところです。今後審議経過は注目されるところであります。 



私からは以上ですが、何か御質問ありますでしょうか。 

 

全委員     特になし。 

 

廣田教育長   それでは、次に議題に入ります。 

 

４ 議題 

（１）議第３号（専決処分の承認について） 

廣田教育長   専決第２号「令和５年度一般会計教育費歳入歳出補正予算要求書の提出

について」説明をお願いします。 

        給食センター所長お願いします。 

 

村瀬学校給食センター所長   ～資料に基づき説明～ 

    議第３号「専決処分の承認について」説明いたします。資料は、会議案

の２ページ以降でございます。 

        福知山市議会５月臨時会にて補正予算の要求をいたしまして、本日専決

事項として報告いたします。概要について説明させていただきます。 

        まず、５ページを御覧ください。 

        議第１号令和５年度福知山市一般会計補正予算（第１号）の歳出補正予

算の説明でございます。事業名は、学校給食管理運営事業でございます。

節は負担金補助及び交付金で、補正前の額が５億６，７５４万９，００

０円、補正後の額が５億８，６７６万８，０００円、補正額は１，９２

１万９，０００円でございます。補正理由としましては、学校給食にお

いて、給食食材費の値上がり分を市が負担し、市立小中学校に通う児童

生徒の給食費を据置きとすることで、保護者の負担軽減を図ります。教

職員及び給食センター職員分については実費を徴収し、福知山市学校給

食会へ負担金として支払います。措置の期間としましては、令和５年４

月から令和６年３月までとしております。 

        保護者負担分については、補正前の額が２億８，６８９万４，８２５円

であったものが、補正後は３億３９２万６，０００円となり、１，７０

３万２，０００円を補正いたします。保護者負担の児童生徒の対象人数

は５，９９９人で、一食当たり１６～１７円の値上げ分を国庫補助金で

あります地方創生臨時交付金を活用し、市が負担いたします。 

        また、教職員と給食センター職員分については、一食当たり１６～１７

円値上がりした分を実費徴収しまして、負担金として福知山市学校給食

会へ支払います。補正前の額が３，６２９万９，９０５円であったもの

が、補正後の額は３，８４８万６，８６０円で、２１８万７，０００円

を補正いたします。 

        保護者負担分と教職員、給食センター職員等の負担分の補正額の合計は、

１，９２１万９，０００円となります。 

        次に、６ページを御覧ください。 

        負担金の内訳を表で示しております。補正前の額と補正後の額を表して

おります。 

        次に、４ページを御覧ください。 

        歳入補正予算の説明をさせていただきます。先ほど説明いたしました学

校給食管理運営事業の歳入財源でございます。款が国庫支出金、項が国

庫補助金、目が教育費国庫補助金、節は保健体育費補助金となっており

ます。事業名は学校給食管理運営事業で、地方創生臨時交付金です。給



食費の値上がり分１，９２１万９，０００円のうち、保護者負担分であ

ります１，７０３万２，０００円が補助金の対象になります。 

        次に、学校給食費です。款は諸収入、項、目、節は雑入です。教職員、

給食センター職員等の負担金２１８万７，０００円を学校給食費として

補正するものです。補正の前の額は３億２，３１９万４，０００円で、

補正後の額は３億２，５３８万１，０００円となります。 

説明は以上でございます。よろしく御審議いただきますようお願いいた

します。 

 

廣田教育長   御質問、御意見はありませんか。 

 

和田委員    令和５年４月から令和６年３月までの分を見越して約１，９００万円の

補正をされるということだと思いますが、食材費はいつ時点の単価を基

準に算出されているのでしょうか。事情が変わって、改めてまた補正が

必要になる可能性もあるのでしょうか。 

 

村瀬学校給食センター所長 

この給食費というのは、３月に主食代、牛乳代が決定されます。年度通

して同じ金額ですので、年度途中で変更する予定はございません。 

 

和田委員    分かりました。 

 

廣田教育長   ほかに御質問等ありますでしょうか。 

 

全委員     特になし。 

 

廣田教育長   専決第２号について承認ということでよろしいでしょうか。 

 

全委員     異議なし。 

 

廣田教育長   次に、議第４号「福知山市立図書館協議会委員の任命について」説明を

お願いします。 

 

（２）議第４号（福知山市立図書館委員の任命について） 

山路図書館長   ～資料に基づき説明～ 

        議第４号「福知山市立図書館協議会委員の任命について」御説明いたし

ます。 

資料につきましては、会議案９ページから１１ページとなります。 

        まず、図書館協議会の位置づけなどについて、御説明させていただきま

すので、１０ページを御覧ください。 

        協議会に関する条項などを抜粋しております。図書館協議会につきまし

ては、１０ページ上段にありますように、図書館法第１４条に「協議会

を置くことができる」、つまり設置できると定められておりまして、そ

の位置づけは同じく第２項にあるとおり、「図書館の運営に関し館長の

諮問に応ずるとともに、図書館の行う図書館奉仕につき、館長に対して

意見を述べる機関とする」とされています。 

        委員の構成につきましては、図書館法施行規則第１２条と福知山市立図

書館条例第７条第２項に定めておりますとおり、「学校教育及び社会教



育の関係者、家庭教育の向上に資する活動を行う者並びに学識経験のあ

る者の中から委嘱し、又は任命する」としております。任期は２年とし

ております。 

        次に、９ページの図書館協議会委員（案）を御覧ください。 

        任期は令和４年６月１日から令和６年５月３１日までですので、ほとん

どの委員の方は任期中のため、引き続きお世話になります。ただし、学

校教育関係者として就任いただいている方につきましては、年度が替わ

りまして、学校の先生方の異動などによる役員の交代などもありますの

で、福知山市立学校教頭会と福知山市学校教育振興会に問い合わせをさ

せていただきました。今回市立学校教頭会から上豊富小学校河北由香教

頭先生を御推薦いただきましたので、新たに任命するものでございます。

学校教育振興会推薦の河西由紀先生につきましては、引き続き就任のお

返事をいただいております。その結果、今回の任命は、河北由香先生お

一人となります。 

説明は以上でございます。よろしく御審議いただきますようお願いいた

します。 

 

廣田教育長   御質問、御意見はありませんか。 

 

全委員     特になし。 

 

廣田教育長   議第４号について承認ということでよろしいでしょうか。 

 

全委員     異議なし。 

 

廣田教育長   次に、報告・説明事項の教育長決裁による後援承認事項について説明を

お願いします。 

 

５ 報告事項 

（１）教育長決裁による後援承認事項について 

小笠原教育総務課長補佐兼企画管理係長   ～資料に基づき報告～ 

№ ４ 第１１回ＫＯＢＥＬＣＯ森の童話大賞 

№ ５ 河川愛護に関する作文募集 

№ ６ 第８回全日本中学女子軟式野球大会 

№ ７ 発達支援のためのビジョントレーニング勉強会 

№ ８ みわこどもまつり 

№ ９ 貝谷バレエ福知山研究所６０周年記念コンサート 

№１０ 第９回たんぼラグビーin京都・福知山 

№１１ 第４５回全国スポーツ少年団軟式野球交流大会 

京都府予選北部ブロック予選会 

№１２ 子育てセミナー 

№１３ 第６０回道徳教育研究会 京都南丹会場 

№１４ 第２６回 きょうと北部演劇まつり 

        以上でございます。 

 

廣田教育長   後援承認について御質問や御意見がありましたらお願いします。 

 

塩見委員    教えてください。№６の第８回全日本中学女子軟式野球大会の担当課が



学校教育課となっているのはなぜでしょうか。こういった社会体育の事

業は、生涯学習課が担当課になっています。しかし、№６だけ学校教育

課となっているので、その理由を教えてもらえたらうれしいです。 

 

足立教育委員会事務局理事 

学校教育課長が本日出張でおりませんので、代わりに答えさせていただ

きます。 

        今回の大会では、協力団体に京都府中学校体育連盟軟式野球専門部が関

わっており、また、部活動や児童生徒のスポーツに関することは学校教

育課で取り決めているためであると考えています。 

 

廣田教育長   ほかに御質問等ありませんか。 

 

全委員     特になし。 

 

６ 閉会 

廣田教育長が閉会を宣言。 

 

 


